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1. СМИ о Таймыре 
 

Победителем NORNICKEL CURLING CUP 2024 стала команда «Россия 2» 
28 апреля на ледовой арене «Таймыр» состоялась торжественная церемония закрытия 

традиционного международного турнира по керлингу Nornickel Сurling Cup2024. За звание 
победителей боролись спортсменки из Казахстана, Беларуси и России. 

Участие в церемонии награждения приняли министр спорта Красноярского края Денис 
Петровский, вице-президент Федерации керлинга в России Сергей Веневцев, глава Таймыра 
Евгений Вершинин, председатель Таймырского Долгано-Ненецкого районного Совета 
депутатов Владимир Шишов и глава города Дудинки Юрий Гурин. 

«Все когда-то заканчивается – заканчивается сегодня и наша сказка. Мы каждый год 
ждем с нескрываемым нетерпением этот турнир. Я знаю, что частичку души и своего сердца 
каждый из организаторов и участников вложил в этот турнир, и, думаю, он получился. Мы 
ждем следующий и приглашаем всех к нам в гости», - отметил Евгений Владимирович. 

По итогам соревнований первое место завоевала команда «Россия 2», серебряными 
призерами турнира стали спортсменки «Россия 4», бронза у команды «Россия 1».  

В ярком праздничном шоу приняли участие воспитанники секции по фигурному катанию 
на коньках Центра развития зимних видов спорта, детская вокальная группа «Росинка», 
творческое объединение «Креатив», вокальная группа «Позитив», ансамбль скрипачей 
«Тутти» Детской школы искусств им. Б.Н. Молчанова, хореографическая студия 
«Вдохновение» Детско-юношеского центра туризма и творчества «Юниор». 

«Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке яркими спортивными эстафетами завершилась Спартакиада трудовых 
коллективов 
  28 апреля в Доме физкультуры Дудинского спортивного комплекса состоялись 
«Большие гонки» — заключительные соревнования ХХIII спартакиады трудовых коллективов 
города сезона 2023-2024. Поддержать свои команды пришли и руководители учреждений, 
организаций и предприятий, в том числе глава Таймырского Долгано-Ненецкого 
муниципального района Евгений Вершинин, заместитель главы Таймыра по вопросам 
образования и культуры Татьяна Друппова, заместитель главы города — председатель 
Комитета культуры, молодежной политики и спорта администрации города Дудинки Татьяна 
Жиганова. 

По итогам Больших гонок победу среди мужчин одержала команда «Огнеборец», 
второе место заняла команда «Рубеж», третье — «Таймыргеофизика». Среди женщин первое 
место завоевала команда «Администрация», второе — «Медик», третье — «Север». 
 В результате всех спортивных состязаний, заслуженное «золото» ХХIII спартакиады и 
номинацию «Самая спортивная команда года» среди мужчин завоевал «Огнеборец». 
Почетное второе место заняла команда «Образование», третье — «Локомотив». Среди 
женщин победителем спартакиады стала команда «Медик», второе место у сборной 
«Администрация», третье место у представительниц команды «Образование». Команды-
победители были отмечены кубками, грамотами и сертификатами. 

За вклад в развитие массового спорта, укрепление физического здоровья коллег, 
пропаганду ценностей здорового образа жизни и в связи с Годом Семьи была отмечена семья 
Аксютиных. Элиза и Илья активные участники спартакиады трудовых коллективов: она 
выступает за команду «Образование», а он – за команду «Администрации». Пять лет назад 
поклонники спорта привели на соревнования новую команду «Алга». 
 ..Спартакиада трудовых коллективов предприятий, организаций и учреждений города 
— один из самых масштабных спортивных проектов Дудинки. В сезоне 2023-2024 года за 
переходящий кубок и право звания «Спортивной команды года» боролось 16 команд-
представителей более 40 предприятий, учреждений и организаций города. Соревнования 
проходили в девяти видах спорта. 
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В Левинских Песках подвели итоги районного конкурса 
27 апреля в поселке Левинские Пески состоялся районный конкурс «Промысловик 

Таймыра». 
По результатам конкурсной борьбы победу одержала семья Владимира Кондратьева, 

которая заслуженно получила в награду бинокль. Второе место и спальный мешок достались 
семейной команде Владимира Яроцкого. Наконец, третье место и походный рюкзак были 
вручены семье Прокопия Сотникова. 

Участники демонстрировали мастерство в испытаниях «Готовимся к охоте», «Стрельба 
из лука», «Ночное ориентирование», «Натаскай дрова» и «Бег на охотничьих лыжах». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Реализация комплексного плана развития Норильска потребует финансовой 
корректировки 

Первым пунктом остановки губернатора Красноярского края Михаила Котюкова в ходе 
рабочей поездки в Норильск стал детский сад на улице Первомайской, 4, в Кайеркане. 
Капитальный ремонт здания ведется на средства компании «Норникель» по дополнительному 
финансированию программы реновации Норильска. 

Позднее на пресс-конференции с норильскими и краевыми журналистами Михаил 
Котюков рассказал, что проехал по нескольким площадкам реновации и сделал заключение о 
состоянии каждого объекта. 

…Губернатор отметил, что объекты комплексного плана социально-экономического 
развития Норильска, за которые уже взялись, будут сданы в срок. Сейчас же очень важно, не 
снижая набранных темпов, определить будущие площадки реновации до 2035 года. По этому 
вопросу проведено специальное совещание. 

«Нужно провести обследование этих площадок, чтобы точно знать, можно ли на 
существующих фундаментах или выбранных участках строить или же нужно искать другие, – 
пояснил Михаил Котюков. – Отчасти задержка на стартах других проектов объясняется 
именно тем, что пришлось перепроектировать: экспертиза показала нецелесообразность и 
даже опасность строительства». 

Губернатор края также акцентировал внимание на том, что комплексный план касается 
нового этапа развития Норильска. Здесь учитываются и задачи градообразующего 
предприятия – производственные и как социально ответственной компании. 
 «Для города очень много делается, – продолжил Михаил Котюков. – Мы посмотрели 
реконструкцию общественного центра «Башня», обсудили планы компании в отношении 
музея современного искусства, лицея имени Долгих, жилых домов, в которых будут 
арендовать квартиры приглашенные сотрудники –  те, кто сегодня ищет возможность 
работать в Арктике». 

Говоря о повышении привлекательности Норильска для специалистов вследствие 
реализуемых инфраструктурных и социальных проектов, руководитель края на вопрос о 
себестоимости этих программ назвал ее более чем впечатляющей. И рассказал, что в 
прошлом году поручал провести сверку себестоимости строительства. К работе 
подключились федеральные профильные институты, много сделано, однако точка еще не 
поставлена. Специалисты должны дать заключение, какова же реальная стоимость 
строительства в Арктике. 
 «Дороже, чем предполагалось, но требуется получить заключение. Это отдельная 
задача, которую в ближайшее время нужно решить, и результат будет влиять на дальнейшую 
реализацию комплексного плана», – заключил Михаил Котюков.  

 «Северный город» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае на Енисее планируют запустить два новых теплохода в 2025 году 
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Пассажирские теплоходы "Виктор Астафьев" и "Андрей Дубенский", которые 
строятся на Средне-Невском судостроительном заводе, будут запущены по Енисею в 
Красноярском крае в 2025 году. Об этом сообщил журналистам на открытии Национального 
центра Виктора Астафьева губернатор региона Михаил Котюков. 

"В Петербурге строятся два теплохода новых совершенно, которые будут работать на 
Енисее. И первый из них "Виктор Астафьев", мы рассчитываем, что в начале июля будет 
спущен на воду, но это будет технический спуск. Ждем, что в навигацию следующего года на 
Енисее будет два корабля", - отметил губернатор. 

По данным Российского речного регистра, сейчас средний возраст пассажирских судов 
на Енисее составляет около 30 лет, а наиболее крупных, таких как теплоход "Александр 
Матросов" - более 60 лет. В сентябре 2019 года на Енисей перегнали с Волги частный 
теплоход "Максим Горький", который в конце июля 2020 года начал выполнять туристические 
рейсы. 

Теплоходы проекта А45-90.2 "Андрей Дубенский" и "Виктор Астафьев" были заложены на 
заводе в Санкт-Петербурге в 2020 и в 2021 годах соответственно. Для Средне-Невского 
судостроительного завода это крупнейший заказ в истории, если говорить о гражданских 
судах. Такие теплоходы предназначены для перевозки 245 пассажиров на расстояние до 5 
тыс. км. Планировалось, что суда будут работать на социально значимом для Красноярского 
края маршруте - из Красноярска в Дудинку и обратно. 

ТАСС 
 

В Красноярском крае сократилось промышленное производство 
Красноярскстат рассказал об объеме промышленного производства в Красноярском крае 

и регионах Сибири. 
За год — с марта 2023 по март 2024 года — индекс промышленного производства в 

Красноярском крае сократился на 2,3 %. Cнижение произошло в области обрабатывающих 
производств (индекс 97,1 %), добывающих производств (97,2 %) и организаций сферы 
водоснабжения, водоотведения, организации сбора и утилизации отходов, деятельности по 
ликвидации загрязнений (92,7 % — самое сильное сокращение). А вот в сфере обеспечения 
электричеством, газом и паром произошел рост — на 104,4 %. 

Одновременно с этим в других регионах Сибири производство растет. Лидером стала 
Новосибирская области, где индекс производства увеличился сразу на 9,4 %. В Иркутской 
области рост составил 8,4 %. Показатели ниже, чем у Красноярского края, в Туве и 
республике Алтай. 

newslab 
 
Малогабаритные квартиры в Красноярске дорожают быстрыми темпами 

Во многих городах дешевеют небольшие - до 32 кв. метров - квартиры вторичного рынка. 
Эксперты считают, что это связано с недоступностью ипотеки, и такая тенденция может 
сохраниться до снижения ставки. Однако в Красноярске ситуация сложилась обратная: такое 
жилье продолжает расти в цене. 

По данным аналитиков федерального портала «МИР КВАРТИР», в целом по стране кв. 
метр малогабаритных квартир с начала года подорожал на 1,8%, а за год – на 13,3%. Само 
жилье выросло в цене примерно на столько же - на 1,7% и 12,7% соответственно. 

В среднем «квадрат» стоит 121 638 рублей, а сама квартира - 3 322 419 рублей. Но во 
многих городах - 19 из 70 исследованных - уже началось плавное снижение цен. 

В том числе цены на кв. метры небольших квартиры падают в Москве и Московской 
области: с начала января они снизились на 1,6% и 1,3%, на столько же сбилась стоимость 
жилья в целом. В Санкт-Петербурге, наоборот, наблюдают небольшой прирост - 0,4% на 
«квадрат и 0,9% на квартиры. 

Красноярск тоже попал в число городов, в которых растут цены на малогабаритное 
жилье: с начала года отмечают прирост на 3,3% за «квадрат», а за год сразу на 16,4%. Сами 
квартиры подорожали на 5,5% и 13,1% соответственно. 
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В Краснодаре, куда нередко предпочитают переезжать красноярцы, 
ситуация аналогичная, но рост еще больше - с января на 6,7% за «квадрат» и 6,9% в целом. 

В ближайшем миллионнике Новосибирске небольшие квартиры тоже растут в цене, но в 
меньшем темпе. Кв. метр за последние 4 месяца подорожал на 1,5%, квартиры - на 1,6%. 

Эксперты отмечают, в этом году на маленькие квартиры цена во многих городах падает 
из-за роста предложения: из-за недоступной ипотеки цены на «вторичке» достигли пика и 
начали снижение. 

Вполне вероятно, по мнению аналитиков, что процесс продолжится до снижения ставок 
по ипотеке. К сожалению, Красноярск эта тенденция пока не затронула. 

 ДЕЛА 
 

5. СМИ о России 
 

Антонов: США санкциями против РФ укрепляют сомнения в конструктивности своей 
роли в мире 

Администрация Соединенных Штатов укрепляет сомнения в конструктивности роли США 
в мире путем введения санкций против России. Об этом заявил посол РФ в США Анатолий 
Антонов, слова которого приводятся в Telegram-канале российского диппредставительства. 

Комментируя очередной пакет санкций против России, он отметил: «В категорию 
“безальтернативных” шагов по противостоянию России местный официоз записывает самые 
разномастные меры. В том числе абсолютно одиозные и ничем не подкрепленные обвинения 
в адрес Российской Федерации в использовании химического оружия». 

«В Вашингтоне будто не понимают, что своими решениями Россию и россиян не 
запугать. Не осознают, что нелегитимными ухищрениями лишь отталкивают от себя другие 
государства. По сути, удобряют почву сомнений в конструктивности нынешней роли Америки 
в мире», — подчеркнул руководитель российской дипмиссии. 

Соединенные Штаты, продолжил он, «пытаются запугать [российских] партнеров, в том 
числе Китай, стремясь перекрыть каналы нормального внешнеторгового сотрудничества». 
«Снова метят по отечественным высокотехнологическим, транспортным, энергетическим 
компаниям, желая “выбить” с рынков конкурентов», — отметил Антонов. 

«Весь мир увидел собранный [вашингтонской] администрацией очередной “винегрет” 
рестрикций. Это образчик продолжения многочисленных русофобских действий США, 
предпринятых в последние дни. В их числе многомиллиардный “пакет” помощи Киеву, 
поставки марионеткам опасных дальнобойных боеприпасов, обещания неких эфемерных 
гарантий безопасности режиму», — подчеркнул посол. 

ТАСС 
 
Матвиенко: Киев укрывает виновников трагедии в одесском Доме профсоюзов 

Отсутствие каких-либо результатов расследования трагедии в одесском Доме 
профсоюзов доказывает, что нацизм - это "природная норма" для властей Украины, считает 
председатель Совета Федерации Валентина Матвиенко. 

Второго мая 2014 года боевики "Правого сектора" (организация признана экстремистской 
и запрещена в РФ) забросали бутылками с зажигательной смесью здание Дома профсоюзов в 
Одессе, где укрывались сторонники федерализации Украины, которые выступали, в том 
числе, за придание русскому языку статуса государственного. По данным МВД Украины, тогда 
погибли 48 человек, еще свыше 240 получили ранения. 

"То, что через 10 лет после чудовищного, беспримерного по своей жестокости в 
новейшей истории преступления в Одессе нет никакого результата расследования, нет суда, 
никто не наказан, ярче всего подтверждает - нацизм является глубинной, природной нормой 
для нынешнего киевского режима. Нормой, которую он считает важным, необходимым 
оберегать", - написала Матвиенко в своем Telegram-канале. 

По ее мнению, 10 лет было достаточно для любой власти, чтобы "назвать, найти тех, кто 
заживо, как когда-то немецкие фашисты, сжигал людей в Доме Профсоюзов". Спикер 
Совфеда убеждена, что для объективного расследования "нет никаких сложностей". 
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"Его можно было начать и провести в кратчайшие сроки, - подчеркнула она. - Есть 
масса свидетелей произошедшего, которые никуда не прятались и не прячутся. Есть 
запечатленные на видео преступники, их лица. В конце концов - кадры состава преступления. 
Детальные. Страшные. Звериные. Каждая брошенная бутылка с зажигательной смесью, 
каждый фашистский выкрик сохранены и оцифрованы. Есть всё необходимое, чтобы уже 
давно состоялся справедливый приговор". 

Политик объясняет это активным нежеланием Киева, чтобы правосудие в отношении, 
фактически, установленных преступников свершилось, открытым, сознательным, наглым 
укрывательством своих идейных сторонников-нацистов от правосудия. 

"Ясное понимание этого факта и сегодня полностью подтверждает историческую 
верность решений и действий России по денацификации Украины. Эта цель специальной 
военной операции непременно должна быть выполнена", - отметила глава верхней палаты 
парламента. 

«Российская газета» 
 

Рост ВВП РФ в марте замедлился до 4,2% - Минэкономразвития 
Рост ВВП РФ в марте 2024 года, по оценке Минэкономразвития, составил 4,2% в годовом 

сравнении после повышения на 7,6% в феврале (оценка уточнена с 7,7%) и 4,8% в январе 
(оценка уточнена с 4,6%), говорится в опубликованном в субботу обзоре министерства "О 
текущей ситуации в экономике". 

Замедление годовой динамики роста ВВП в марте было ожидаемым и объясняется 
скачком в феврале за счет лишнего високосного дня. 

За 1-й квартал 2024 года министерство оценило рост ВВП РФ в 5,4%. С исключением 
сезонного фактора, по оценке Минэкономразвития, рост ВВП РФ в марте составил 0,1% по 
сравнению с февралем. 

"По оценке Минэкономразвития России, в марте 2024 года ВВП превысил уровень 
прошлого года на 4,2% г/г после 7,6% г/г в феврале, к уровню двухлетней давности рост в 
марте 4,0%. С исключением сезонного и календарного факторов темп роста ВВП в марте 
составил 0,1%, как и месяцем ранее. По итогам I квартала 2024 года, по оценке 
Минэкономразвития России, рост ВВП составил 5,4% г/г", - говорится в обзоре. 

Как сообщалось, рост ВВП РФ в 2023 году составил 3,6%. 
На этой неделе и Минэкономразвития, и ЦБ РФ пересмотрели свои прогнозы по ВВП в 

текущем году в сторону повышения. Так, министерство экономики улучшило ожидания по 
росту российской экономики в 2024 году до 2,8% с сентябрьской оценки в 2,3% (при этом 
прогноз роста ВВП РФ на 2025 год Минэкономразвития оставило прежним - 2,3%), ЦБ - до 2,5-
3,5% с 1,0-2,0% (прогноз на 2025 год также остался неизменным - 1,0-2,0%). 

На текущий момент самую оптимистичную оценку динамики российского ВВП в этом году 
дал Международный валютный фонд (МВФ): в середине апреля он повысил ожидания до 
3,2% с прогнозировавшихся в январе 2,6%. МВФ также улучшил свою оценку роста 
российской экономики в 2025 году - до 1,8% с 1,1%. 

Финмаркет 
 

Российские миллиардеры стали еще богаче. Состояние российских миллиардеров с 
начала года выросло на $ 14,89 миллиарда 

Российские миллиардеры стали еще богаче — совокупное состояние богатейших 
бизнесменов за первые четыре месяца 2024 года выросло на 14,89 миллиарда долларов. 
Такие данные приводят в рейтинге Bloomberg Billionaires Index (BBI). 

Сильнее всего свое богатство увеличил бывший бенефициар компаний «Еврохим» и 
СУЭК Андрей Мельниченко — его состояние выросло на 5,34 миллиарда долларов, до 24,2 
миллиарда. Он занял шестую строчку рейтинга и второй месяц подряд стал лидером по этому 
показателю среди россиян. 

Самым богатым среди российских предпринимателей остался президент холдинга 
«Интеррос» и ГМК «Норильский никель» Владимир Потанин — его состояние с начала года 
выросло на 255 миллионов долларов, до 31,3 миллиарда долларов. Второе и третье место 
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поделили совладелец компании «Лукойл» Вагит Алекперов (плюс 2,78 миллиарда 
долларов, до 27,4 миллиарда долларов) и бенефициар компании НЛМК Владимир Лисин 
(плюс 3,47 миллиарда, до 27,4 миллиарда долларов). 

Лента.ру 
 

В Госдуме напомнили о наказаниях за порчу георгиевской ленточки 
Депутат Госдумы РФ Ольга Занко напомнила, что публичная порча георгиевской 

ленточки наказывается штрафом до 5 млн рублей либо лишением свободы до пяти лет. Об 
этом сообщает РИА Новости. 

Занко призвала носить георгиевскую ленту с уважением, лучше на груди у самого 
сердца. Она не рекомендовала ношение ленты на теле ниже уровня локтя, на сумках, 
животных и снаружи автомобилей. 

Депутат отметила, что максимальным наказанием при осквернении символа воинской 
славы группой лиц по предварительному сговору или с использованием СМИ либо интернета 
является штраф в 5 млн рублей или пять лет лишения свободы. 

Занко подчеркнула, что не нужно бояться наказания, если лента случайно выпала из рук 
или испачкалась, так как санкции последуют только при наличии умысла. 

«Газета» 
 
Россиян предупредили о подорожании праздничных напитков с 1 мая 

Увеличение акцизов на вино и шампанское с 1 мая отразится на ценах - они вырастут 
минимум на 10-15 процентов, рассказал агентству “Прайм” доктор экономических наук, 
профессор базовой кафедры торговой политики РЭУ им. Г.В. Плеханова Ибрагим Рамазанов. 

С 1 мая акцизы на тихие и игристые вина вырастут: на тихое вино - с 34 до 108 рублей за 
литр, на игристое - с 45 до 119 рублей за литр (изначально хотели повысить до 141 рубля за 
литр). “Повышение акцизов найдет свое отражение в ценах. В зависимости от сорта и прочих 
условий они могут вырасти на 10-15 процентов”, - полагает эксперт. 

Читайте ПРАЙМ в нашем Telegram-канале 
Российские вина при этом будут в выигрыше, поскольку на них отсутствует ввозная 

пошлина, к тому же, виноделы смогут получить налоговый вычет. Однако в случае сильного 
смещения спроса в их сторону цена вырастет более ощутимо.  

Рост цен коснется и прочих спиртных напитков из-за перемещения потребления в другие 
категории. Но существенного изменения видовой структуры спроса Рамазанов не ждет. 
“Интерес населения вряд ли значительно сместится от тихих и игристых вин в сторону более 
крепких алкогольных напитков, пива и иных слабоалкогольных напитков”, - полагает он. 

Эти перемены в меньшей степени коснутся алкогольных напитков премиум-класса. Доля 
акциза в них не столь значительна, на цену больше влияют логистика и прочие факторы. 

ПРАЙМ 
 

Переводы между своими счетами в разных банках стали бесплатными 
Комиссия за онлайн-переводы самому себе на счета в разных банках с 1 мая становится 

нулевой - по крайней мере, в рамках лимита в 30 млн руб. в месяц. Таким образом, должна 
окончательно исчезнуть проблема "зарплатного рабства" и повыситься свобода переводов 
крупных сумм денег (например, для покупки или продажи машины или жилья) на счет в 
наиболее предпочтительный для клиента банк. 

В рамках ежемесячного предела в 30 млн руб. никакой банк не сможет ограничить 
клиента ни по размеру, ни по числу операций по переводу денег самому себе. При этом 
правило с лимитом и отсутствием комиссии за перевод не будет работать в двух случаях. Это 
перевод непосредственно в банковском отделении в присутствии физлица или его 
представителя, а также перевод с помощью банковских карт по правилам платежных систем, 
в рамках которых их выпустили (то есть, по сути, перевод по номеру карты). В последнем 
случае не всегда удается определить, что человек делает перевод самому себе. Таким 
образом, бесплатно в рамках ежемесячного лимита в 30 млн руб. отправлять деньги между 
своими счетами можно будет через мобильный или интернет-банк. 
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Ранее бесплатный ежемесячный лимит переводов без комиссии и самому себе, и 
другим людям в другой банк составлял 100 тыс. руб. Он действовал в рамках Системы 
быстрых платежей (СБП) Банка России при переводе по номеру телефона. Теперь лимит 
увеличен и для переводов самому себе по номеру телефона, и по номеру счета. Для 
переводов другим лицам лимит не увеличивается. Ряд банков не стали ждать официального 
"дедлайна" 1 мая и отменили комиссии в апреле. 

"Услуга переводов самому себе в другой банк достаточно популярная - ею пользуется 
68% опрошенных. В основном клиенты пересылают деньги для выбора программ лояльности 
(41%) или условий по сберегательным продуктам (17%), погашения кредитов (26%), или в 
целом удобных сервисов другого банка (12%)", - отмечается в исследовании банков ВТБ и 
"Открытие". Так, 27% опрошенных переводят сами себе в другие банки не более 5 тыс. руб. в 
месяц, 42% опрошенных - от 5 до 20 тыс. руб., 23% - от 20 до 50 тыс. руб., около 9% - свыше 
50 тыс. руб. 

Из этого фактически следует, что лимит в 30 млн руб. с лихвой покрывает практически 
любые потребности клиентов российских банков. В том числе должна окончательно уйти в 
прошлое и проблема "зарплатного рабства", когда деньги становятся "заложниками" в банке, 
выбранном работодателем. Отныне их можно будет свободно переводить без уплаты 
комиссий. В целом и месячный лимит в СБП в 100 тыс. руб. во многом снимал эту проблему, 
но в ряде северных регионов и в Москве средняя зарплата выше лимита переводов через 
СБП. 

Комиссий не будет при переводах между своими счетами через мобильный или 
интернет-банк. Но не при переводах через офис или по номеру карты 

Кроме того, теперь стал возможным и перевод без потерь от продажи движимого и 
недвижимого имущества. Также без потерь можно будет переводить и сбережения - 
например, с накопительного счета в одном банке на накопительный счет в другом банке, где 
условия выгоднее. 

Российская газета 
 

6. Разное 
 
Выставка трофейной техники в Москве злит Запад 

Выставка трофейной техники, открывшаяся 1 мая в Москве, не давала покоя западной 
прессе на протяжении всей минувшей недели. Иностранные аналитики утверждали, что так 
Россия пытается унизить НАТО. Российские эксперты уверены: на Поклонной горе граждане 
могут не только воочию увидеть успехи собственной армии, но и почувствовать 
сопричастность к будущей победе страны в СВО. 

В парке Победы на Поклонной горе в столице открылась долгожданная выставка 
трофейной западной техники. Как уточнило Минобороны в своем Telegram-канале, машины 
были подбиты российскими военными на полях СВО, в том числе в населенных пунктах 
Работино и Малая Токмачка Запорожской области и под Авдеевкой Донецкой народной 
республики. 

В другом своем сообщении военное ведомство поясняет – экспозиция разделена на 
несколько тематических зон и сопровождается информационными стендами о странах-
производителях, тактико-технических характеристиках, а также о местах и обстоятельствах 
захвата техники российскими военнослужащими. 
 Среди прочего посетители смогут увидеть американский танк Abrams, немецкий 
Leopard-2, боевые машины пехоты Marder немецкого производства, американские БМП 
Bradley и т. д. Доступ к выставке открыт до 1 июня. 

К слову, еще до официального старта экспозиции она вызвала серьезный ажиотаж, 
особенно в западной прессе. В частности, онлайн-ресурс Defense TV выразил опасения, что 
изучение Marder 1 A3, Bradley M2A2 и CV 9040 позволит российским инженерам ознакомиться 
с передовыми западными военными технологиями и принципами проектирования, а также 
разработать контрмеры, повышающие живучесть российской бронетехники против 
аналогичных угроз. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

9 

 При этом Москва сможет создать новые системы вооружения, предназначенные для 
борьбы с западной техникой, либо улучшить уже существующие образцы бронетехники на 
вооружении российской армии, добавляют авторы издания. 

Британская Daily Express и вовсе решила, что выставка трофейного вооружения 
альянса является некой «насмешкой» российского правительства над Западом, поскольку 
открылась спустя несколько дней после того, как США и Британия договорились о выделении 
дополнительных миллиардов на военную помощь Киеву. 

Как отмечают эксперты, негодование иностранных спонсоров Киева неудивительно. 
Они вложили слишком много денег, чтобы хоть как-то ослабить Россию, а практически все 
свое вооружение рекламировали как непобедимое. На деле же хваленая техника оказалась 
подбитой, а на Поклонной горе представлена лишь малая часть трофеев российской армии. 
 Правда, и эта небольшая доля дорого обошлась Западу. По подсчетам старшего 
научного сотрудника Центрального музея вооруженных сил Андрея Любчикова, совокупная 
стоимость представленных образцов достигает миллиардов долларов. 

На этом фоне официальный представитель российского МИД Мария Захарова 
пригласила западных дипломатов на выставку. «Думаю, дипломатическому корпусу будет 
интересно ознакомиться с тем, как коллективный Запад уничтожает мир и безопасность на 
планете», – написала она в своем Telegram-канале. Выставка будет интересна и тем, кто все 
еще верит в «западные ценности» и не видит «гибридной агрессии, развернутой натовцами» 
против России и ее населения, добавила дипломат. 
 «Подобного рода выставки проводились еще в годы Великой Отечественной войны. 
Гражданам показывали подбитую немецкую технику. Это позволяло тем, кто работал в тылу, 
осознать, что их качественная и самоотверженная работа приносит реальные результаты», – 
напомнил военный эксперт Алексей Леонков. 

По словам спикера, так сложилось исторически, что противник, нападая на Россию, 
рекламировал свою технику как непобедимую и неуязвимую. Однако на деле оказывалось, 
что это не так. «И демонстрация трофейных образцов вновь доказывает, что каким бы 
хваленым не было оружие противоборствующей стороны, наша армия всегда найдет способы 
противодействия», – пояснил он. 
 В целом, убежден аналитик, эвакуация и сбор трофейной техники на поле боя имеет 
важнейшее техническое значение. «Одно дело, когда мы имеем в распоряжении некие 
теоретические выкладки. И совсем другое – когда наши специалисты могут детально 
рассмотреть уязвимые места машин», – объясняет эксперт. 

«Далее мы можем внести коррективы как в тактику уничтожения техники противника, 
так и использовать эти данные для совершенствования собственных средств поражения. 

Немалую ценность представляет и электроника. Например, стоит внимательно изучать 
средства связи, чтобы знать, какие комплексы РЭБ наиболее эффективны в рамках того или 
иного конфликта», – детализировал собеседник. 
 Наконец, наличие наглядного пособия сделает обучение молодых военных более 
качественным, уверен Леонков. «Они смогут вживую увидеть технику, разобраться, как и чем 
ее можно уничтожить. И все эти перспективы крайне важны для России, но в то же время 
серьезно беспокоят Запад», – подчеркнул он. 

Схожую точку зрения ранее озвучивал и военкор Евгений Поддубный. В своем 
Telegram-канале он писал, что демонстрация подбитой иностранной бронетехники прямиком 
указывает на участие НАТО в боевых действиях на Украине. 

По мнению военкора, особенно обидно Германии, у которой помимо «фантомных болей 
после поражения в Великой Отечественной» есть и сугубо коммерческий интерес. Как пишет 
Поддубный, после уничтожения первого Leopard в зоне СВО акции немецких военных 
концернов заметно упали, а выставка в Москве не добавит им роста. 
 Поддубный также считает, что западные эксперты могут переживать из-за того, что 
«передовые технологии» иностранных ВПК теперь в руках российских инженеров. 
«Детальное изучение западных бронемашин позволит сформировать эффективные 
контрмеры и повысить живучесть российской бронетехники», – отмечал военкор. 
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«Высокий интерес к выставке трофейной техники объясняется общим 
желанием наших граждан скорее увидеть победу России на полях СВО. 

Ведь подавляющее большинство россиян так или иначе работает на эту победу каждый 
день, может даже не осознавая этого», – добавляет сенатор Константин Долгов. «На 
Поклонной горе мы наблюдаем яркое свидетельство нашего продвижения в контексте 
выполнения задач спецоперации. В преддверии 9 Мая это особенно важно. А интерес среди 
молодого поколения вызывает особую радость. Истинное проявление патриотизма», – 
акцентирует собеседник. 
 В Парке Победы на Поклонной горе готовится к показу трофейная военная техника, 
захваченная российскими военнослужащими в ходе спецоперации на Украине. На выставке 
будут представлены более 30 образцов техники производства США, стран Евросоюза, ЮАР, 
Австралии и Украины 

И в этом смысле не удивительна столь острая реакция Запада на выставку, убежден 
спикер. «Они уже вложили слишком много денег и усилий, чтобы нанести России, как они 
выражаются, стратегическое поражение. Но результата все нет. И любое проявление 
консолидации российского общества вокруг курса президента их серьезно пугает», – 
объясняет сенатор. 
 «Запад начинает осознавать – их поражение неминуемо. Пока, конечно, инерция 
работает, Вашингтон продолжает продавливать свою политику. Но рано или поздно 
изменения начнутся. А любые попытки сдержать Россию или нанести нам поражение и 
впредь будут оборачиваться только нашими победами», – заключил Долгов. 

Взгляд 
 

Почему русский человек рано или поздно откажется от общества потребления 
Ради чего живем? Ответ на этот вопрос русская цивилизация ищет если не настойчивей 

других народов, то уж точно куда пристальней. От православного общежития к имперскому 
порядку, от коммунизма к рыночной демократии — и это всё о нас. 

Сейчас мы снова стоим на рубеже. Отказавшись от строительства социализма и 
разочаровавшись в либеральной демократии, русские смотрят на мир и самих себя в 
ожидании ответа — куда и ради чего идем, что строим-то? 

Речь не о сильной, самостоятельной и великой России: тут в целом наконец-то 
достигнуто общественное согласие. Оно, впрочем, и так было, но стало куда заметнее в 
основном за счет бегства, «самовыпиливания» части элиты. Вопрос в том, какую Россию мы 
хотим оставить своим детям? И тут споров гораздо больше. Возьмем, к примеру, один очень 
важный аспект. 

Что нам не нравится в сложившейся в постсоветский период действительности? Нам не 
нравится потребительство. Еще бы, ведь даже само современное общество — и не только у 
нас, а в целом в мире — называют потребительским. 

Человек потребляет всё больше — товаров, услуг, информации — и это становится не 
только формой, но и смыслом его жизни. Конечно, можно возразить, что любое развитое 
общество суть потребительское — вопрос только в видах потребляемого — так что 
возмущаться бесполезно. 

Но потребление все-таки бывает разным. Как минимум потому, что в обществе, живущем 
верой или идеей, материальное потребление занимает подчиненное положение. А в 
обществе безыдейном, бездуховном оно становится самоцелью. 

Да, конечно, не бывает полностью бездуховных обществ, но ведь движение в эту 
сторону всегда есть. И есть последствия этого движения — формирование гедонистическо-
потребительского общества, в котором нет не то что иерархии ценностей, но и настоящих 
ценностей как таковых. 

Да что там ценностей — в нём и скреп никаких нет. И не только скреп, но и первичных 
институтов, таких как семья с детьми. Зачем она индивидуальному потребителю? 

То есть корень зла в потребительстве? А оно само — порождение капитализма? Еще в 
советские годы был такой термин «вещизм», им обозначали жажду обладания различными 
модными или просто статусными вещами — одеждой, мебелью и так далее. 
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Его всячески обличали, называли мещанством, не свойственным настоящему 
советскому человеку, строителю социализма. Но на фоне дефицита многих товаров в СССР 
это звучало не очень убедительно. 

При этом в Советском Союзе действительно большая часть общества вещизмом 
заражена не была. И не потому, что просто не могла себе позволить купить или «достать» 
лишнюю пару сапог. 

Просто люди в СССР действительно были куда меньшими потребителями, чем при 
капитализме, — сказывалась общая идеология строительства общего социалистического 
будущего, его идеалистическая ориентация. В советском обществе общее точно было выше 
частного, а на таком фундаменте потребительство в культ не возведешь. 

Но и на его отрицании, как выяснилось, тоже строится нечто неустойчивое. Да, начиная с 
конца 80-х у нас начало выстраиваться общество потребления, на первых порах отрицавшее 
не только какие-либо ограничения, но и мораль как таковую. Потом процесс его 
формирования ввели в некие рамки, но получившийся результат всё равно большинству не 
нравится. Парадокс? Нет. 

Люди в целом не хотят возврата к «социалистической уравниловке» (термин очень 
спорный и пропагандистский, но всё же частично отражающий установку на ограничение 
потребления) и тем более дефициту товаров. Но и нынешний уклад их не устраивает. 

При этом процесс роста недовольства обществом потребления набирает силу и на его 
родине, на Западе. Там он идет рука об руку с ростом влияния левых идей. И у нас, кстати, 
популярность левой идеологии (в своем, отличном от западного варианта) будет только 
расти. 

Она связана и с идеей «ответственного», «разумного» потребления, вытекающей в том 
числе и из экологизма, предупреждающего об угрозе глобального потепления, в которое 
верит большинство на Западе. 

Вызовом для общества потребления в мировом масштабе является и общий кризис 
капитализма, и набирающая обороты цифровизация жизни, и роботизация производства. 
Даже несмотря не то, что они одновременно подпитывают другие формы потребления. 

То есть создаются условия для смены направления движения человеческого общества, в 
том числе, и особенно, из-за нашей куда меньшей материалистичности, в России? 

Тут важно не перепутать главное с второстепенным. Изменить экономическую модель 
можно. Да, сейчас она заточена на стимулирование роста всех видов потребления, в этом её 
смысл и суть. 

Но когда во главе угла стоит рост прибыли, страдает не только качество товара (его 
необходимо сделать не просто более дешевым, но и менее долговечным, чтобы 
стимулировать постоянное потребление), и даже не только человеческие качества (зачем 
искать высокие смыслы, когда нужно просто лучше и больше потреблять?), но и человеческий 
вид как таковой. Он оказывается под угрозой сначала сокращения, а потом и вымирания. 

Почему? 
Хотя для капитала при обществе потребления идеал — это максимальное количество 

потребителей, сами ценности этого общества противоречат семейным, то есть убивают 
большую семью. 

Да, это тупик даже для акул капитализма. Если население начнет в итоге сокращаться, 
кому они будут продавать новые товары? 

Но, во-первых, капитал по своей сути не может снять это противоречие, во-вторых, он и 
не мыслит так далеко. 

На ближайшие десятилетия запаса населения хватит. Тем более что есть еще не 
охваченные потребительской паутиной миллиарды землян, да и увеличение срока жизни 
представителей «золотого миллиарда» играет свою роль. 

А в-третьих, в основе всего лежит даже не денежный интерес, а разница между 
религиозным (традиционным) сознанием и трансгуманизмом, то есть верой в появление 
«сверхчеловека». 

Понятно, что в любом случае потребительско-гедонистический путь ведет в тупик 
человечество как таковое, пусть и с разной скоростью. Однако ждать этого тупика, чтобы 
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поменять направление движения, нельзя. Потому что будет поздно — новые поколения 
уже просто не поймут, в чем проблема и что не так. 

Ну да, человечество дошло до такой стадии развития (вера в прогресс тут очень важна), 
ну да, на ней возникли определенные проблемы — но ведь те, кто предлагает вернуться 
назад, — это просто опасные люди. 

Ну или оторванные от жизни мечтатели: какие большие семьи, какое разумное 
потребление, какой приоритет общего над частным, какие идеалы? Так будут говорить наши 
потомки, если пройдут до конца путь потребительской «цивилизации». Им просто непонятны 
будут рассуждения о тотальном кризисе их образа жизни. 

А тем, кто всё-таки будет сомневаться, подключат специальные успокаивающие 
программы виртуальной реальности. Пускай живут в своем идеальном, но не существующем 
в реальности мире. 

Всё это не значит, что человечество обречено идти в стойло. У него, а тем более в его 
русской версии, есть не только воля и разум, но и огромные возможности менять жизнь. 

Для того чтобы свернуть с пути потребительского самопорабощения, нужно достаточно 
хорошо понимать, чего ты хочешь и от чего ты ради этого отказываешься. 

У русских есть грандиозный опыт строительства так называемого нового общества, 
коммунизма. Опыт, оказавшийся в итоге неудачным, но давший нам не только понимание 
того, что нельзя делать, но и показавший, что делать можно и нужно. 

Русский человек не может быть самим собой без общего дела, без стремления к 
справедливости и спасению, без желания сочетать, казалось бы, несочетаемое (например, 
сильное государство и вольную волю), без веры и надежды. 

Взыскание и жажда — эти потребности русского человека бессмысленно даже пытаться 
свести к потребительству, и поэтому его век в России неизбежно завершится. 

ИА Регнум 
7. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 28.04.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,78 ▼ 0, 23 

EUR 98,03 ▼ 0, 69 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 


